

Fecha: 25-09-2024 Medio: La Estrella de Arica Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Movilización de tres días complica a usuarios que esperaban atención

Pág.: 3 Tiraje: Cm2: 435,0 Lectoría: Favorabilidad:

7.300 21.900

No Definida

Movilización de tres días complica a usuarios que esperaban atención

Los cesfam solo entregaron medicamentos, alimentos complementarios y realizaron atenciones de emergencia.

Bibiana Mamani H. cronica@estrellaarica.cl

esde muy temprano los usuarios de
los diferentes cesfam de la comuna se acercaron ayer a los recintos de
atención primaria para
consultar por la atención
médica tras el paro nacional de la Confederación
Nacional de Funcionarios
de Salud Municipalizada
(Confusam).

Durante la jornada la mayoría pudo retirar medicamentos y alimentos complementarios. Sin embargo, otros perdieron sus horas médicas del día.

"Yo necesitaba una hora con el doctor para hacerme exámenes generales, pero solo pude retiras mis remedios. No sabía que había paro, pero si es por un bien para ellos creo se puede entender, pero necesitaba la hora" dijo Claudina, una adulta mayor que llegó hasta el Cesfam Bertín Soto, centro de salud que atiende a más de 35 mil usuarios.

En este contexto de movilización, cada cesfam de la comuna realiza turnos éticos para la entrega de



LA MAYORÍA DE LOS USUARIOS QUE SON ADULTOS MAYORES LLEGARON HASTA SU CESFAM PARA CONSULTAR POR HORAS Y REMEDIOS.

24

de septiembre inició el paro de la Confusam, la cual se extenderá hasta el 26 de este mes.

medicamentos y alimentación complementaria, además de otras atenciones de urgencia.

"Es una lata que estén tantos días en paro, porque uno tiene que estar esperando y en mi condición me cuesta venir porque uso un burrito para movilizarme y es complicado. Aunque quiero destacar que en este cesfam la atención es buena, pero en este momento de paro, no", explicó Rosa Elena Méndez.

Por su parte, Rodolfo Orozco comentó que, "la atención fue buena, expedita, hubo mucha diligencia con los pacientes, así que estoy agradecido porque pude retirar la leche y los medicamentos de mi esposa".

En tanto en el Cesfam Iris Véliz, recinto que brinda atención a más de 45 mil habitantes, algunos usuarios no pudieron ser atendidos en el día, motivo por el cual se dirigieron al Sar Iris Véliz.

"Fui al consultorio y no me atendieron, pero tampoco me reagendaron la hora. Perdí un mes de espera, y ahora tendré que ir el viernes para pedir otra hora médica", lamentó Denizard Gallardo.

Se espera que la movilización de la Confusam culmine el 26 de este mes, para que el día 27 los usuarios puedan volver a solicitar sus horas médicas.

Respecto al paro nacional, la presidenta de la Confusam Arica y Parinacota, Nancy Guerrero, planteó que. "tomamos todos los resguardos y turnos éticos multidisciplinarios en las unidades, porque esta movilización no es en contra del usuario. Es en contra del Gobierno que no ha cumplido con las promesas de financiamiento de un montón de problemas que renemos".

Respecto a la pérdida de horas médicas del día, Guerrero aclaró que, "a esas personas trataron de agendarles las horas, en caso de patologías más complejas tenemos el Sapu y Sar donde tenemos médicos desde las 5 de la tarde y toda la noche".

La dirigente anunció que hoy saldrán a marchar por las calles. "Partiremos desde la pelota de la Coca cola hacia Santa María, Patricio Lynch, Juan Noé hasta la Delegación Presidencial donde entregaremos una carta con nuestras problemáticas".

